



Esta presentación se encuentra disponible
en acceso abierto bajo la licencia Creative
Commons Attribution 4.0 International License

Llapanchikpaq: Justicia

Revista de la Comisión Permanente de Acceso a la Justicia de Personas en Condición
de Vulnerabilidad y Justicia en tu Comunidad del Poder Judicial del Perú

Vol. 4, n.º 5, julio-diciembre, 2022, 13-15

Publicación semestral. Lima, Perú

ISSN: 2709-6491 (En línea)

DOI: 10.51197/lj.v4i5.680

PRESENTACIÓN

La Comisión Permanente de Acceso a la Justicia de Personas en Condición de Vulnerabilidad y Justicia en tu Comunidad del Poder Judicial del Perú se complace en presentar el quinto número de la revista *Llapanchikpaq: Justicia*.

En esta edición presentamos artículos relacionados con los derechos humanos, las Reglas de Brasilia y la justicia con enfoque de género, así como la justicia juvenil restaurativa en los casos de adolescentes en conflicto con la ley penal.

Al respecto, desde el Superior Tribunal de Justicia de Corrientes en Argentina, juezas y jueces de las especialidades de derecho de familia y penal desarrollan la problemática de la violencia de género y el largo camino hacia la igualdad, proponiendo soluciones innovadoras y socializando sus buenas prácticas institucionales. Es el caso de los trabajos presentados por la magistrada Analía Inés Durand de Cassís y los magistrados José Osvaldo Ledesma y Sergio Juniors Shwoihort.

Además, desde Argentina trascienden propuestas para administrar justicia sin discriminación por orientación sexual, identidad de género o expresiones sexuales, como lo exponen la jueza Nora Alicia Infante

y el juez Néstor Oscar Anocibar, a propósito de si el caso de Diana Sacayan configura un femicidio o travesticidio. Su artículo arriba a conclusiones importantes sobre esta temática, común en los países de nuestra región.

Del mismo modo, resulta importante destacar el estudio de la interseccionalidad de la discriminación y la violencia que afecta a las mujeres adultas mayores, como lo sostiene el magistrado argentino Luis Jorge Podestá desde el Juzgado de Paz de Mocoetá. En la misma línea, la jueza María Luisa Charaja Coata, desde la Corte Superior de Justicia de Lima Este, aborda mediante el análisis de la jurisprudencia la problemática de la discriminación por condición de género y discapacidad en víctimas de violencia sexual.

Asimismo, el doctor Eduardo Antonio Reyes Castillo reflexiona acerca de la violencia familiar y la gestión de su tratamiento terapéutico en el Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables, mientras que el magistrado Jorge Pariasca Martínez de la Corte Superior de Justicia de Lima Norte analiza los alcances del proceso único familiar atendiendo a la modernidad del sistema de justicia peruano.

Por otro lado, este número se complementa con estudios sobre la justicia juvenil, temática importante en nuestros días por la coyuntura nacional e internacional. Desde Chile, la doctora Marcela Molina Vergara presenta el artículo «La justicia juvenil y la determinación de estándares. Viejas reflexiones aún actuales para su entendimiento y recopilación de instrumentos internacionales sobre la materia». A su vez, la suscrita¹ investiga desde la perspectiva de género los centros juveniles en medio cerrado del país en el artículo «La interseccionalidad y la justicia juvenil restaurativa».

1 En mi calidad de presidenta del Equipo Técnico Institucional de Implementación del Código de Responsabilidad Penal de Adolescentes del Poder Judicial (ETII-CRPA-PJ), aprobado por la Resolución Administrativa n.º 000544-2021-P-PJ.

Debemos resaltar que esta publicación se realizó en coordinación con el Fondo Editorial del Poder Judicial, en cumplimiento del Plan Estratégico Institucional al 2030, aprobado por la Resolución Administrativa n.º 136-2021-P-PJ, para lograr la eficacia de las Reglas de Brasilia, cuya actualización de normas fue adherida por este poder del Estado mediante la Resolución Administrativa n.º 198-2020-CE-PJ.

Finalmente, invito a todos los jueces, juezas, profesionales y docentes universitarios a revisar los trabajos de esta destacada revista académica especializada que se publica con una periodicidad semestral y se encuentra indizada en LatinREV y Google Scholar.

JANET TELLO GILARDI

Jueza suprema titular

Presidenta de la Comisión Permanente de Acceso a la Justicia de
Personas en Condición de Vulnerabilidad y Justicia en tu Comunidad
del Poder Judicial del Perú

